
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 18 DE AGOSTO DE 1801.

Riga 9 de Julio.

Ha muerto en Petersburgo Mr. Hermann, General de caballería é infantería, y caballero de varias órdenes del Imperio. Fué el que mandó la expedición de Holanda contra los franceses, y en la última guerra contra los turcos consiguió una gran victoria en el monte Cáucaso, haciendo prisionero al Baxá Batal.

El Emperador de Rusia ha mandado al banco imperial preste á los infelices vecinos de la ciudad de Beljew, en el gobierno de Tula, en la qual ardiéron 458 casas, una suma de 25⁰ rublos, pagaderos en 20 años sin interes.

El célebre poeta Kotzebue presentó al Emperador un plan de reforma para los teatros, y en caso que no se aceptase pedia el retiro de director del teatro. Como no se juzgó posible la execucion de dicho plan, se le dió su retiro con el grado de Consejero, y 1200 rublos de pension. Su empleo se ha conferido á Mr. Adelung, Asesor del colegio.

Stockolmo 10 de Julio.

Ha enviado el ministerio órden al Coronel Tornquist, que se halla mandando la fragata Tétis en el Mediterraneo, para que reuna los barcos nacionales que quieran volver á Suecia, y les sirva de escolta en aquel mar contra los insultos de los berberiscos.

La corte de Lóndres no ha tratado á las embarcaciones suecas embargadas en sus puertos con tanta generosidad como á las dinamarquesas: á estas les perdonáron todos los gastos del embargo; pero á las suecas les han impuesto 48 libras esterlinas á cada una. El Agente general del comercio sueco en Lóndres ha protestado al Almirantazgo contra esta injusticia.

S. M. Sueca ha señalado una suma anual bastante crecida para dar mayor extension al cultivo de patatas en Finlandia. Asimismo ha enviado mil rixdalers para socorrer á los habitantes de Biorneborg, que mas padeciéron en el incendio de aquella ciudad.

Elseneur 11 de Julio.

A las 9 de la noche del día 7 llegó aquí una esquadra inglesa de 12 navíos de línea, 11 fragatas, 21 cañoneras y 15 barcos armados, al mando del Almirante Graves. Venia del Báltico, y á la mañana inmediata atravesó el Sund con rumbo al mar del Norte. Parte de la esquadra inglesa que que-

da en el Báltico cruza todavía entre Borholm y Carlsrona.

Hamburgo 15 de Julio.

Las tropas rusas que estuviéron prisioneras en Francia, y vuelven á su patria mandadas por el General Sprengporten, han llegado á las fronteras de aquel Imperio.

De Viena ha salido Mr. Morawiew para Offen, adonde va á colocar la primer piedra de una iglesia griega, que el Emperador Alexandro ha mandado edificar en aquella ciudad para depositar en ella las cenizas de su hermana la Archiduquesa Palatina Alexandra Pawlowna.

Viena 11 de Julio.

En la gazeta de Brunn se han impreso varias cartas de Constantinopla de 15 de Junio: aseguran que no obstante quanto escriben de Smirna y de Rhódas en órden á que los turcos habian entrado en el Cayro, y tenian bloqueados á los franceses en el castillo de aquella ciudad, es hasta ahora muy dudoso todo esto, supuesto que la Sublime Puerta no ha recibido tal noticia.

Se han acabado en Hungría las obras empezadas el año de 1793 para la construccion de un canal navegable desde el Danubio al Theiss: tiene de largo 14 millas, que se andan en dos ó tres dias, siendo así que ántes se necesitaban tres ó quatro semanas para hacer aquel viage.

Berlin 14 de Julio.

El Baron de Krudner, Ministro de Rusia, ha entregado á S. M. Prusiana una carta del Emperador su amo.

En todo este mes se espera aquí al Rey de Suecia.

El General Macdonald, que va á Copenhague en calidad de Embaxador de la República francesa, llegó á esta capital con 5 Ayudantes, dos de los quales son oficiales de infantería, otros dos del cuerpo de cazadores de á caballo, y uno de dragones. Este último es el ciud. Segur, hijo del Embaxador que fué de Francia en la corte de Rusia. Antes de salir de aquí para Dinamarca tuvo el ciud. Macdonald la honra de comer con el Rey.

Lóndres 27 de Julio.

Por órden del gobierno se hacen con la mayor actividad preparativos para oponerse al desembarco que se teme de los enemigos. Antes de ayer se sacaron de la Torre muchos cañones para enviarlos á diferentes partes de la costa; y como hay mucha falta de gente, se ha mandado que los inválidos vayan á completar las tripulaciones de los buques apostados como baterías flotantes en la entrada de los puertos.

Parece que el Contra-Almirante Bickerton era el que mandaba el navío Swiftsure, apresado por la esquadra del Almirante Gantheaume.

El Lord Nelson, nombrado comandante en xefe de las fuerzas inglesas en los mares del Norte, salió esta mañana de aquí para Sheerness, y allí se embarcará en la fragata Amazona para su destino. Tendrá baxo su mando gran número de cañoneras y otros barcos pequeños.

Ayer se transfirió el Marques de Cornwallis á Colchester, en donde se halla por ahora el quartel general de las tropas que guarnecen las costas orientales de este Reyno, y cuyo mando le ha conferido el Duque de Yorck. — Tambien ha expedido dicho Príncipe órden para que todos los

oficiales y soldados que estan con licencia se restituyan inmediatamente á sus respectivos cuerpos. Las costas de los Condados de Essex y Suffolck son las que el gobierno considera como mas expuestas al desembarco del enemigo. — Varios cuerpos de voluntarios de Lóndres, que en todo componen 5⁰ hombres, pasáron revista el dia 22 en Hide-Park á presencia del mismo Duque de Yorck.

Expresa una carta de Rhódas que por el navío el Inflexible, llegado allí de Egipto, se sabia que un barco en que se hallaban varios ingleses, entre ellos Mr. Hammer, dragoman ó intérprete de Mr. Sidney-Smith, zozobró en Roseta, ahogándose la mayor parte de la gente. — El Lord Keith habia nombrado al mismo Mr. Smith por comandante de un navío, 5 fragatas y otros buques destinados á una expedicion secreta.

Durante unos dias hubo embargo general en los puertos franceses de Calais, Dunkerque y Boloña; pero se ha levantado, á lo ménos en Calais.

Parte de la esquadra del Báltico ha llegado á Yarmouth. El Contra-Almirante Graves, que viene mandándola, recibió poco despues orden de volver á salir inmediatamente para reforzar al Almirante Dickson, que está bloqueando el puerto del Texel. Asimismo, sabiendo el Almirantazgo que se dispone una expedicion en la isla de Gorea y en toda la costa comprendida entre la isla de Walcheren y Helvoetsluis, ha expedido órdenes al Almirante Pole para que despache otros 10 navíos de la esquadra del Báltico.

Basilea 20 de Julio.

El feudo de Schoensée ó Schoese, situado en el Alto-Palatinado, cedido por el Austria á la Baviera en el tratado de paz de Teschen en 1779 (pero del qual jamas tomaron posesion los bávaros), es el que ha dado motivo á la entrada de los austriacos en aquel pais. Pertenece dicho feudo á un Baron de Bohemia; pero está sujeto á la superioridad territorial de Baviera. Un destacamento de 60 austriacos lo habia ocupado: el Conde de Viereggen los hizo prisioneros; y en satisfaccion de esto entráron los austriacos con nuevas fuerzas en el Alto-Palatinado, y arrojáron de él á las tropas bávaro-palatinas. Créese que esta contienda se arreglará entre las dos cortes sin producir mayores disturbios.

Venecia 8 de Julio.

Se ha notificado á los negociantes de esta ciudad que á consecuencia de la paz de Luneville, y de los enlaces de amistad restablecidos entre el Emperador y la República de Francia, se abstengan de suministrar víveres y municiones á los buques de guerra ingleses que cruzan en el golfo de Venecia. Se rezela que de resultas de esta orden los ingleses molesten la navegacion y comercio de los venecianos, tratándolos del mismo modo que tratan á los demas estados de Italia.

Roma 9 de Julio.

La festividad de S. Pedro y S. Pablo se celebró con la acostumbrada solemnidad en la iglesia del Vaticano, habiendo oficiado S. B. y asistido el sacro colegio. Por la noche hubo iluminacion general. El Sto. Padre pronunció un discurso, en que despues de alabar la piedad y religion del Rey de Nápoles, de que ha dado manifestas pruebas en estos últimos tiempos,

dixo que la conservacion de los derechos de la santa Sede le obligaba á hacer la protesta de estilo contra la suspension del tributo conocido con el nombre de la hacanea.

Bolonia 10 de Julio.

Dícese que un cuerpo de tropas francesas ha entrado en Capua, y quedará allí de guarnicion.

Trescientos soldados de los regimientos toscanos, despedidos del ejército austriaco, han llegado aquí de Venecia, y se restituyen á sus hogares.

Milan 13 de Julio.

Ha nombrado este gobierno á los ciudadanos Antonio Litta, Alfonso Vizconti y el ex-Ministro Venturi, para que vayan á Turin en calidad de diputados de la Cisalpina, para cumplimentar en nombre de la República á los Reyes de Toscana. El ciud. Venturi los acompañará hasta Florencia, y residirá allí en calidad de Representante de la misma República.

Turin 14 de Julio.

El Sr. Conde de Liorna llegó aquí el 12 por la noche, y se alojó en el palacio del ex-Príncipe de Cariñan, en el qual le pusieron una guardia de honor. El dia 13 el Prefecto y los principales xefes fueron á visitarle, y tuvieron la honra de comer en su mesa. Hoy salió para Parma, adonde llegará mañana.

Paris 30 de Julio.

El ciud. Daure, Inspector de revistas del ejército de Oriente, llegó á Liorna el 21 de este mes, y de allí ha escrito la siguiente carta al Ministro de Guerra. „Salí de Alexandría el 21 de Mayo, y á la altura de aquel puerto fui apresado por la fragata inglesa la Pica, y conducido á Abukir, adonde llegué el 8 de Junio, y salí el dia 20. Entónces se hallaba el General Menou en Alexandría dueño del lago Mareotis, campado en las alturas fuera del recinto de la plaza. Los ingleses ocupaban la península de Abukir con parte de su ejército, no habiendo adelantado un paso desde su desembarco. Ambos cuerpos se observaban sin acometerse. Las tripulaciones de los buques de guerra, que hay en el puerto de Alexandría, formaban la guarnicion de la ciudad y de los castillos. En aquel puerto entró el 9 de Junio la corbeta Heliópolis, despachada por el Almirante Gantheaume con municiones de guerra y algunas tropas. Dicho Almirante quedaba surto á 25 leguas de Alexandría. El General Belliard mandaba en el Cayro, teniendo baxo sus órdenes á los Generales Lagrange, Doncelat, Bron y otros: su ejército era mucho mas crecido que el de Alexandría. El xefe de brigada Dupas mandaba en la ciudadela del Cayro, y el General de brigada Almeyras en Gizeh. El ejército ingles del General Hutchinson se hallaba en Terrannée, y el Capitan Baxá con su esquadrilla en el Nilo, á la altura de Terrannée, apoyando al ejército ingles. El Gran Visir, que estaba en Belbeis, se habia adelantado hácia el Cayro; pero fué completamente derrotado por el General Belliard, que lo rechazó hasta Salahieh. El General Belliard quedó levemente herido en la accion. Los ingleses regulan la pérdida que tuvieron en las acciones de 8, 13 y 21 de Marzo en 500 hombres muertos. Además padecen mucho por las enfermedades de los ojos. Si el General Belliard consigue derrotar al cuerpo ingles que se halla en Terrannée, po-

drá el ejército británico hallarse en una situación muy apurada. El jefe de brigada Cavalier, que escoltaba un convoy de 600 camellos con 500 hombres de infantería, caballería y artillería, tuvo la desgracia de verse rodeado por el ejército inglés entre Alkam y Terrannée, y quedó prisionero. Las guarniciones de Damietta y Burlos, que en todo formaban de 500 á 600 hombres, se hallan igualmente prisioneras."

Extracto del Monitor. „Entre otros rumores absurdos se ha dicho estos dias que el ciud. Cacault habia ido á Gratz para entablar negociaciones con el Gran Duque de Toscana. Esta noticia es falsa: pues la Francia nada tiene que tratar con el Príncipe Fernando, cuya suerte se fixó irrevocablemente en el tratado de Luneville."

El primer Cónsul ha recompensado al Contra-Almirante Linois, comandante de los 3 navíos franceses que en Algeciras pelearon el 6 de Julio contra 6 ingleses, con un sable de honor: al Capitan de fragata Troude, comandante del navío Formidable en el combate del 14 de dicho mes contra 4 buques enemigos, le ha promovido á Capitan de navío, concediendo igual ascenso al Capitan de fragata Touffet, que mandó el navío Indomable despues de muerto su Capitan Moncousú en el combate de Algeciras. Habiendo sido muerto en el Formidable el Capitan de navío Nicolas Francisco Isidro Loindet-Lalonde, se ha señalado á su viuda una pension de 600 francos. El hijo de este oficial y el del Capitan Moncousú entrarán en el Pritaneo frances así que tengan 7 años, y entre tanto se costeará su educacion por el fondo de inválidos de marina.

El dia 24 pasó el primer Cónsul revista al tiempo de la parada, y dió sables y carabinas de honor á un Capitan del tercer regimiento de húsares, á un Alférez, dos mariscales de lógis y tres soldados: luego comieron todos con el primer Cónsul. — Poco ántes de empezar la parada, un Capitan reprehendió á un húsar que estaba algo bebido, y le mandó salir de las filas, diciéndole que no tendria la honra de que Bonaparte le pasase revista. El soldado se retiró, y fué tal su sentimiento y vergüenza, que se levantó la tapa de los sesos de un pistoletazo.

Por el telégrafo se recibió el dia 25 el siguiente aviso del Comisario de marina de San Maló: „La fragata inglesa de 40 cañones nombrada el Jason, Capitan Murray, ha barado delante de este puerto. Hallámos en sus baterías veinte y ocho cañones de á 16 y doce de 32. No hace año y medio que se habia construido."

Madrid 18 de Agosto.

En la compañía Italiana del Real cuerpo de Guardias de Corps ha promovido el Rey á Brigadier al Subbrigadier D. Agustin del Campo: en la Flamenca á Cadete de número al supernumerario D. Juan Dagiú; y á Cadete supernumerario al Guardia D. Raymundo Ducasse.

En América. El Rey se ha dignado promover á Tenientes del regimiento de Milicias urbanas de infantería de Caxamarca, en el Perú, á los Subtenientes D. Ceferino Castañeda y D. Ramon Campos; á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Juan Francisco Arana, y á Subteniente de fusileros al Cadete D. Joseph Francisco Bonifaz: á Capitanes de grana-

deros del de infantería de Abancay á los de fusileros D. Juan Antonio Prado y D. Tomas Valenzuela; á Capitanes de fusileros á los Tenientes Don Joseph Santos, D. Santiago de la Calle y D. Felipe Acosta, y á los paisanos D. Mauricio Villafuerte, D. Vicente Ladron de Guevara, D. Isidro Delso y D. Mariano Calatayud; al empleo de Ayudante á D. Nicolas Loayza; al de Teniente de granaderos á D. Manuel Ximenez Lobaton; á Tenientes de fusileros á los Subtenientes D. Mariano Gonzalez, D. Bernardo Flores, D. Feliciano Candía, D. Bernardino Fañola, D. Pedro Morales y al paisano D. Juan Joseph de Olañeta; á Subteniente de granaderos á D. Buenaventura Morales; á Subtenientes de fusileros á los Sargentos primeros D. Juan Calvo y Antequera, D. Fernando Rodriguez, D. Mariano Cevallos, D. Gregorio Alagon, D. Luis Vargas y D. Diego Orellana, y á Subtenientes de bandera á D. Pedro Estrada, D. Diego de la Vaca y Don Bartolomé del Peso, tambien Sargentos primeros del mismo cuerpo: á Sargento mayor del de Milicias urbanas de dragones de Quispicanchi al Capitan D. Hermenegildo Delgado, y á Capitan al Ayudante D. Ignacio Ruiz: á Teniente Coronel del de Milicias urbanas de infantería de Moyobamba al Capitan D. Pedro María Vazquez, y á Sargento mayor al Capitan D. Joseph Mariano Reátegui: á Tenientes del de Milicias urbanas de dragones de Chota á los Alféreces D. Joaquín de Hoyos y D. Juan Quintos: á Capitan de granaderos del de Milicias disciplinadas de infantería de Arequipa al de fusileros, graduado de Teniente Coronel, D. Felipe de Olazaval, y á Capitanes al agregado en la propia clase D. Buenaventura Zañartu del Fierro, y á los Tenientes de granaderos D. Pedro Abril y D. Ignacio Bustamante: á Capitanes de los esquadrones sueltos de Milicias urbanas de caballería de Guancabamba y Chalaco al Teniente D. Joseph Gavino de la Cruz y al Alférez D. Paulino Aguilar: al empleo de Ayudante al Subteniente del batallon de Milicias urbanas de infantería de Piura D. Pedro Seminario y Correa; á Tenientes á los distinguidos D. Francisco Iparraguirre, D. Juan Manrique de Lara, D. Joaquín del Barco, Don Francisco García y D. Juan Joseph Orejuela; á Alféreces al Sargento primero D. Manuel Rodriguez, y á los paisanos D. Silvestre Adrianzen, Don Joseph María Medina, D. Domingo Peña y D. Joseph Valentin Lopez, y á Portaestandarte á D. Francisco Aguilar.

El Consejo á consulta de la Comision gubernativa, y con aprobacion de S. M. ha acordado la décimanona amortizacion de 317 Vales de 300 pesos de 1.º de Julio; 107 de 600 pesos de 15 de Julio, llamados del Canal; 54 de 600 pesos, y 325 de 150 de 15 de Setiembre; 20 de 600 pesos de 1.º de Octubre, y 47 de 300 de la misma época, procedentes de los diferentes ramos destinados á este importante objeto, cuyos capitales componen el total de 4.013,929 rs. 14 mrs., y queda hecha en la misma forma que las anteriores. En su consecuencia desde 1.º de Setiembre quedarán extinguidos los 370 Vales de 300 pesos comprehendidos desde el número 77,795 al 78,165, con inclusion de los números 77,868, 77,930, 77,950, 78,007, 78,098 y 78,164, que estaban anteriormente cancelados: los 181 de 600 pesos desde el número 143,248 al 143,429; y los 325 de 150 pesos desde el número 222,206 al 222,531; y los que interinamente quedan fuera de la

circulacion son los señalados con los números que se publicaron en el suplemento á la gazeta de 11 del corriente.

Por el juzgado del Sr. D. Manuel Perez de Rozas , caballero de la Real distinguida órden española de Carlos III, del Consejo de S. M., su Alcalde de casa y corte, y por la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega, se ha rematado una casa meson, sita en la villa de Leganes, perteneciente á las memorias fundadas por Doña María Osorio, en la cantidad de 32,541 rs. en vales Reales, el qual se ha aprobado por el Sr. Intendente de esta provincia por su decreto de 6 del corriente, y señalado 30 dias para la mejora del quarto, contados desde el mismo dia. Igualmente, se ha rematado otra casa sita en la calle Real de dicha villa de Leganes, perteneciente á las mismas memorias, en la cantidad de 200 rs., los 160 de ellos en vales, y los 40 restantes en intereses de ellos; el que tambien se ha aprobado por dicho Sr. Intendente en 6 de este mes, y señalado 30 dias para la mejora del quarto, contados desde aquel dia. Y asimismo 17 fanegas de tierra, 10 celemines y 59 estadales con 35 pies de olivos, sitas en término de la citada villa, pertenecientes tambien á dichas memorias, en la cantidad de 210 rs. en vales, que igualmente se ha aprobado por el Sr. Intendente en 6 de este mes, señalando para la mejora del quarto 30 dias, contados desde el mismo dia. Y se previene que á las referidas 17 fanegas de tierra las han mejorado en la quarta, y su remate es el mismo dia.

En conformidad de lo prevenido en los Reales decretos de 19 de Setiembre de 1798, y 11 de Enero de 1799, por providencia del Sr. Alcalde de corte Don Luis Melendez y Bruna, y por la escribanía de provincia de D. Miguel Joseph García de la Madrid, se ha mandado subastar por 30 dias 103 censos perpetuos correspondientes á ciertos mayorazgos sobre solares de esta villa, que producen anualmente 1965 rs., y otros 280 obscurecidos; y dan por todos 4000 rs. baxo de ciertas condiciones. Quien quisiere enterarse de estas, y hacer mejora, acuda ante dicho Señor y citada escribanía.

El remate celebrado de una casa sita en esta corte, calle de la Madalena, que hace esquina y vuelve á la del Olivar, núm. 9, manz. 9, tasada en 98,940 rs., el dia 28 de Julio en 1500 rs., los 160 en moneda metálica, y los 1340 restantes en vales Reales, se ha aprobado por el Sr. Intendente en 6 de este mes, señalando 30 dias para la mejora del quarto. Quien quisiere hacerla dentro de este término, que empezó el mismo dia 6, acuda á la escribanía del número de esta villa del cargo de D. Juan Lopez Fando.

Para el remate de la casa, calle de la Puebla á la del Rio, señalada con el número 28 de la manz. 551, propia de las memorias fundadas en la iglesia parroquial de S. Miguel de los Otores de esta corte por Juana y Alonso del Monte, tasada en 117,540½ rs., y dan por ella la misma cantidad, se ha señalado el 22 del presente mes en la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, por la escribanía de D. Eustasio Saenz de Arellano, á las 12 de su mañana.

En la Real aduana de la ciudad de Pontevedra se halla detenido un sobornal ó zurrón de grana, registrado en Veracruz el año próximo pasado por D. Joseph Angel de Guevara, para entregar en Europa á D. Manuel María de Vera, el que fué conducido en la fragata correo de S. M. nombrada la Alcudia, que arribó á Puerto Marin, en las costas de Galicia, en 1.º de Setiembre de dicho año; y no habiendo parecido el interesado á recoger el citado zurrón, se da esta noticia para que disponga entregarse de él por sí ó por la persona que autorice para ello.

El Profeta Evangélico, ó verdad de la religion christiana en la comunión de la Iglesia Romana, probada con la autoridad del Profeta Isaias: obra acom-

pañada de notas, y quando se requiere del mismo texto hebreo y griego &c.: dos tomos en 8.º prolongado á 24 rs. el juego á la rústica. En la librería de Dávila, calle de las Carretas, donde se halla el primer tomo á 12 rs., y se admite subscripcion á los dos por 20, recibiendo desde luego el primero; el segundo está casi á la mitad de su impresion, y saldrá á luz con la mayor brevedad, en cuya época se finalizará la subscripcion. Los que han estudiado las pruebas de la religion christiana, saben quan distinguido es el lugar que entre ellas ocupa la que suministran los Profetas. Entre estos varones admirables, cuyos vaticinios puntualmente cumplidos, manifiestan con evidencia que el ser eterno é infalible reveló unos misterios que piden el sacrificio del entendimiento, y una moral que exige el de la voluntad, recibió del cielo mayor número de revelaciones que los demas el incomparable Isaías. Aunque el viejo Testamento no tuviera otro libro profético mas que el suyo, nuestra religion hallaria en él solo un argumento inexpugnable de su origen divino, por lo que es ciertamente una empresa muy gloriosa para esta santa religion el empeñarse en dar á una verdad tan importante toda la luz de que es capaz. Pues esto mismo es lo que se ha procurado executar en la obra que se presenta al público, baxo el título de *El Profeta Evangélico*. Cifrándose á los vaticinios mas terminantes de Isaías, se han dividido estos en varias clases, considerando al Mesías: 1.º en sí mismo: 2.º en órden á su mision: 3.º cumplido su ministerio; y finalmente produciendo los oráculos que pertenecen al establecimiento de la Iglesia, y á las circunstancias que lo acompañaron: y como los enemigos de la verdad hacen todos sus esfuerzos para obscurecerla, se ha probado con la mayor solidez que el Mesías es el objeto de los vaticinios alegados. Mas ántes de todo se hace ver claramente que el libro de Isaías no solo es anterior al christianismo, sino que tambien su autor es el mismo Profeta cuyo nombre lleva, quien lo escribió con divina inspiracion. Semejante cuidado se ha puesto ántes en probar que los vaticinios de Isaías han tenido ya, y acabarán de tener su entero cumplimiento en Jesus hijo de la Virgen María, pues se demuestra ser auténtica la historia del Testamento nuevo, contenida en los quatro Evangelios y en los Hechos de los Apóstoles. Zanjado este cimiento, qualquiera hombre de razon que lea la historia evangélica, no puede ménos de confesar que Jesuchristo llena perfectamente todos los caracteres del Mesías, que señaló nuestro Profeta muchos siglos ántes de su cumplimiento. Ultimamente, puesto que el libro de Isaías, ademas de establecer la verdad de la religion christiana, establece tambien la perpetuidad de esta religion en una sociedad siempre visible, y por esto no solamente confunde al ateista, al politeista, al deista y al judío, sino tambien al mahometano, al cismático y al herege; se ha hecho uso de este incomparable libro para confutar á estos tres últimos enemigos de la Iglesia católica: de modo que el Profeta Evangélico prueba la verdad de la religion christiana en la comunión de la Iglesia Romana. Y así el libro de Isaías, segun arriba se notó, es como un arsenal bien provisto, de donde se sacan armas poderosas, á las que no pueden oponer resistencia los enemigos de nuestra fe, y es igualmente como un escudo impenetrable, al qual no puede llegar dardo alguno sin que al momento se despunte.

Vida y milagros de S. Bernardo, Abad y fundador: escrita por el Rmo. P. Mtro. Fr. Eugenio del Corral. — El Cazador instruido, ó arte de cazar con escopeta y perros, á pie y á caballo: contiene varias curiosidades y reglas para el perfecto conocimiento de este exercicio. Véndense en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Villa, calle Ancha de S. Bernardo, frente á la iglesia de este nombre.